



HESSISCHER LANDTAG

27. 06. 2013

Zur Behandlung im Plenum
vorgesehen

**Dringlicher Entschließungsantrag
der Fraktionen der CDU, der SPD,
der FDP und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
betreffend Hessischer Landtag blickt mit Sorge auf die
Vorkommnisse in der Türkei**

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag nimmt mit großer Sorge die Nachrichten über die Eskalation staatlicher Gewalt in der Türkei zur Kenntnis. Er beobachtet mit Sorge Entwicklungen, die auf eine Abkehr von den säkularen und demokratischen Grundlagen des türkischen Staates hindeuten. Hessen fühlt sich der Türkei aufgrund seiner Partnerschaft mit der Provinz Bursa im besonderen Maße verbunden.
2. Die Regionalpartnerschaft mit Bursa stellt deutschlandweit die erste ihrer Art mit einer türkischen Region und einem Bundesland dar. Die mit der Partnerschaft erzeugte grenzüberschreitende Verbundenheit kann gerade in schwierigen Zeiten einen wichtigen Beitrag zum gegenseitigen Verständnis leisten. Die bisherigen partnerschaftlichen Beziehungen sind durch ein hohes Maß an Offenheit und Dialogbereitschaft gekennzeichnet.
3. Der Landtag hofft, dass eine dauerhafte Rückkehr zur Normalität in der Türkei erfolgen wird. Demokratie lebt von der Achtung und dem Respekt der Meinung der Andersdenkenden.
4. Auch in Bursa treten - wie in vielen anderen Städten und Regionen der Türkei - Tausende von Menschen mit friedlichen Mitteln für Menschen- und Bürgerrecht, für Meinungs- und Versammlungsfreiheit sowie für die konsequente Weiterentwicklung der Türkei zu einer rechtsstaatlichen Demokratie ein. Der Landtag erklärt diesen couragierten Menschen ausdrücklich seine Unterstützung und seine Solidarität.
5. Vor diesem Hintergrund spricht sich der Hessische Landtag für ein Ende von Gewalt und Repression gegen friedlich demonstrierende Bürgerinnen und Bürger aus. Die Mitglieder des Landtages appellieren an alle politischen Kräfte in der Türkei, zu einem friedlichen Dialog zurückzukehren.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 27. Juni 2012

Für die Fraktion der CDU
Der Fraktionsvorsitzende:
Dr. Wagner (Lahntal)

Für die Fraktion der SPD
Der Fraktionsvorsitzende:
Schäfer-Gümbel

Für die Fraktion
der FDP
Der Fraktionsvorsitzende:
Greilich

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Fraktionsvorsitzende:
Al-Wazir